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ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE LA 
FEDERACIÓN DE TRIATLÓN DE CASTILLA-LA MANCHA 
 

Reunidos en la sala de reuniones del Hotel Santa Isabel, sito en el 
Polígono Industrial Campollano, avenida 5ª, número 1 de Albacete, el día 13 de 
septiembre de 2020 a las 10:08 horas da lugar el comienzo de la Asamblea 
General extraordinaria de la Federación de Triatlón de Castilla-La Mancha, con 
los siguientes asistentes: 
 
Estamento de Deportistas: 
 

 Antonio José González Sánchez 
 Alberto Buñuel Simón 
 Omar López González 
 Laura Villar Palacios: Excusa asistencia y delega su voto en Omar López 

González 
 Gregorio Díaz Fernández: Excusa asistencia 

 
Estamento de Técnicos: 
 

 Carlos Jiménez Calvo 
 José Andrés Ucendo Escribano 

 
Estamento de Oficiales: 
 

 Carlos Ángel Villalba Jiménez 
 Maite Gómez Hervás (presidenta) 

 
Estamento de Clubes: 
 

 Club Grego Racing Team: Excusa asistencia 
 Club Triatlón Almansa: Representado por José Julián López García 
 Club Triatlón Tritoledo: Representado por Ángel Portales Centeno 

(vicepresidente) 
 Equipo Triatlón Rodense: Representado por María Cebrián Muñoz y con 

Víctor Ramírez Vinuesa como invitado. 
 Club Triatlón Albacete: Representado por David García Sánchez 
 Club Trischool Cuenca: Representado por Carlos Jiménez Calvo 
 Club Triatlón Tomelloso: Representado por Alberto Buñuel Simón 

 
Secretario: Luis Alarcón Sarrión 
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ORDEN DEL DÍA: 
 

 Presentación de los nuevos miembros de la Asamblea 
 Aprobación de las actas anteriores 
 Situación actual COVID-19 
 Apertura calendario 2021 
 Ruegos y preguntas 

 
 
 
Presentación de los nuevos miembros de la Asamblea 
 

Comienza Maite dando la bienvenida y presentando a los nuevos 
asambleístas, así como agradeciendo la asistencia de todos ellos a esta 
primera reunión. 
 
 
Aprobación de actas anteriores 
 

Se procede a la lectura y aprobación de las siguientes actas: 
 

Acta de la Asamblea General ordinaria, de 15 de diciembre de 2019: Se 
abstienen de firmar David García, Omar López y José Julián López por no 
haber asistido a dicha asamblea. 
 

Acta de la Asamblea General extraordinaria por convocatoria de 
elecciones, de 29 de febrero de 2020: Se abstienen de firmar David García, 
Omar López y José Julián López por no haber asistido a dicha asamblea. 
 

Pide Maite que se vote a la propuesta de posibilidad de asistencia a las 
asambleas de dos representantes como máximo por club, siempre que uno de 
ellos sea el presidente, solicitado con antelación y por el correo oficial de la 
Federación. Si el presidente delega en alguien sólo podrá venir un 
representante. Se aprueba por unanimidad. 
 

Solicita también autorización por parte de la Asamblea si pueden acudir 
representantes de clubes externos a la misma, sin voz ni voto y siempre que se 
solicite en tiempo y forma. Todos los votos son a favor excepto el de José 
Andrés Ucendo, ya que opina que finalmente quien venga hablará aunque no 
tenga voz y eso condicionará a los demás. Se aprueba, pero con el 
compromiso de que se hará respetar la norma de que no tendrán voz ni voto. 
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Se vota también la posibilidad de que las asambleas puedan hacerse 

online siempre que no sean especialmente sensibles para poder agilizar temas. 
Se aprueba por unanimidad. Se comunica que habrá que hacerlo constar en 
los estatutos federativos. 
 
 
Situación actual COVID-19 
 

Comenta Maite que el pasado viernes recibimos el nuevo protocolo del 
Consejo Superior de Deportes. El CSD publica los protocolos y a partir de ahí 
nuestro técnico, Carlos Jiménez, los adapta a nuestro reglamento, y 
posteriormente se envían a la JCCM para su aprobación. En breve estarán 
colgados en nuestra web.  
 

La Federación Española ha sacado una figura nueva denominada 
“Delegado COVID”. Aclara Maite que esa figura no tiene por qué ser un oficial, 
aunque se está sacando la licencia como tal al no existir aún una concreta para 
dicha función. En Castilla-La Mancha aún no tenemos un representante, pero 
ya hay una licencia tramitada para ese fin. Los criterios para este 
nombramiento los está desarrollando la FETRI. Pregunta José Andrés Ucendo 
si esto será algo circunstancial y responde Maite que se está planteando para 
los cuatro años.  
 

Hace Maite un resumen de los proyectos que hay actualmente, aunque 
la mayoría están parados por la coyuntura. En esta asamblea no se dan datos 
económicos, puesto que no está cerrado el ejercicio. Se darán en la asamblea 
de diciembre. 
 

Las ayudas a las escuelas de triatlón se han pagado todas excepto la 
correspondiente al Equipo de Triatlón Rodense, que aún no ha presentado el 
justificante. La intención es que sigan en marcha mientras se pueda. 
 

Las ayudas a los deportistas de élite se mantendrán, aunque hay que 
revisar los criterios al no haber habido competiciones apenas este año. 
 

Las Jornadas Técnicas que tuvieron lugar en Tomelloso fueron muy bien 
recibidas y por lo tanto se mantendrán en la medida de lo posible. Si no se 
pueden hacer presenciales se harán online. Antonio José González muestra su 
desacuerdo en que se hagan online, ya que considera que estas son en gran 
parte clases prácticas, y de otra manera no se podrán impartir correctamente. 
Maite responde que habrá que adaptarlo a lo que se pueda llevar a cabo. 
 

Los cursos de oficiales, igualmente, se seguirán haciendo, y se harán 
online si no hay otra posibilidad. 
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Explica Maite que se ha contratado la aplicación “Zoom” para poder 
desarrollar todas estas actividades online adecuadamente, lo cual supondrá 
también un ahorro a largo plazo al evitarse muchos desplazamientos 
innecesarios. 
 

El Circuito Federación continúa y seguirá siendo gratuito, pero a partir 
del año 2021 será necesario que los organizadores presenten un proyecto 
deportivo y económico. Charly, Carlos y Cosme pueden ayudar en lo que se 
necesite para desarrollar estos proyectos. 
 

A continuación, comunica Maite que están previstas unas ayudas a las 
federaciones regionales por parte de la FETRI que se aprobaron el pasado 
noviembre en Mar de Pulpí. Se otorgará unos puntos a cada federación que se 
traducirá en un valor económico. Ese importe será destinado íntegramente a 
nuestro programa de tecnificación. 
 

Habla Maite también del Programa Amazonas de la FETRI, destinado a 
la contratación de mujeres como técnicos, pero se exigen unos requisitos que 
nuestra federación no puede cumplir. Actualmente se está estudiando la forma 
de hacerlo para poderlo realizar. 
 

Explica también Maite que se ha abierto en la web un apartado para las 
subvenciones de las distintas instituciones, con la intención de que estén 
recopilados los links a las páginas donde publican las subvenciones que van 
sacando para clubes, deportistas, etc. 
 

A continuación expone que llevábamos casi dos años intentando 
conseguir crear una confederación de federaciones de Castilla-La Mancha, y 
que aunque esto no había podido ser, puesto que era necesario que se 
adscribieran la mitad más una, sí se ha creado una asociación de federaciones 
que actualmente cuenta con trece miembros y está previsto que se sumen más 
en el futuro. El objetivo es presentar un frente unido que ayude a avanzar al 
deporte regional y que cobra aún más sentido ante la incertidumbre de la 
situación actual. 

 
Tenemos varios programas (jornadas técnicas, nuevos circuitos, cursos 

de tecnificación…) con los que se había comprometido el Patronato de Ciudad 
Real, pero que actualmente se encuentran paralizados debido a la situación.  
 

Otro nuevo programa que ha ofertado la Federación Española, pero 
delegando en las federaciones autonómicas es el denominado “Bandera 
Verde”, sobre sostenibilidad de medio ambiente, reciclaje, etc. El que quiera 
acogerse nos lo tendría que decir y nosotros le pasaríamos la información 
disponible. 
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En cuanto a las modificaciones del reglamento nacional que publica la 
FETRI para competiciones del próximo año, se ruega a los representantes de 
clubes que hagan llegar a los participantes las modificaciones, circulares, etc. 
 
 
Apertura del calendario 2021 
 

Respecto al calendario, que normalmente se elabora en estas fechas, 
este año aún no ha sido abierto por la DGT, y la FETRI lo abrirá a lo largo de 
este mes, con lo cual no tiene sentido que empecemos nosotros a poner fechas 
que posiblemente sean pisadas después por pruebas nacionales. Mientras la 
DGT no nos lo imponga, nosotros no vamos a cerrar el plazo para comunicar 
las pruebas hasta la asamblea de diciembre. Ahora mismo sólo están 
solicitadas el Triatlón de Alcalá del Júcar, el Duatlón de Almansa y una nueva 
prueba en Campo de Criptana (el Triatlón de Añil). Hay que estudiar el costo 
del aumento de la organización por la necesidad de inclusión de material como 
mascarillas, alcoholes, etc, así como la limitación de participantes que 
disminuirá los ingresos. 
 

Se va a intentar respetar las mismas sedes de los campeonatos 
regionales que no se han disputado este año, siempre que el organizador lo 
solicite. 
 

El año pasado adquirimos material de señalización, solicitado por la 
DGT, para ponerlo a disposición de los organizadores que lo soliciten. 
 

Añade Maite que se hace necesaria una modificación de los actuales 
estatutos y reglamentos, ya que en los actuales no se detallan varios puntos: 
 

 Funcionamiento de los órganos, remitiendo al reglamento general.  
 Posibilidad de llevar a cabo reuniones de Asamblea y Junta Directiva a 

través de videoconferencias.  
 Reflejar el estamento de organizadores, que debería estar también 

representado en la asamblea.  
 Definir mejor los plazos para reclamaciones durante el calendario 

electoral. 
 
Para todo ello se ha solicitado presupuesto a Borja Osés, jurídico de la 

Federación Española, que sólo nos está cobrando por servicios específicos y 
no nos cobra nada por asesoramiento.  
 

Se somete a votación, votando todos a favor. 
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Tenemos que presentar a la Junta de Comunidades los delegados de 
cada estamento, por lo que procedemos a la elección.  Los delegados tendrán 
un correo oficial de la Federación en el que recibirán correos con consultas del 
estamento correspondiente. 
 

 Delegado de Oficiales: Se presenta únicamente Carlos Ángel Villalba 
Jiménez. 

 Delegado de Técnicos: Se presenta únicamente José Andrés Ucendo 
Escribano. 

 Delegado de Deportistas: Pese a no estar presente, ha solicitado su 
candidatura por correo electrónico Gregorio Díaz Fernández. 

 Delegado de Clubes: Se presenta el C.D. Tritoledo. 
 

Habiendo sólo un candidato por puesto, se hacen innecesarias las 
votaciones.  
 
 
Ruegos y preguntas 
 

Pregunta Víctor si el deporte escolar se ha suspendido. Responde Maite 
que, de momento, sólo hay un comunicado de aplazamiento hasta enero y 
entonces se verá, según lo que hagan también las otras comunidades. Añade 
Ucendo que no hay comunicación oficial de esto, sólo lo han publicado en 
redes sociales. Según Ángel no hay comunicado oficial porque la reunión de 
deporte escolar no se suele hacer hasta el 20 de septiembre aproximadamente, 
y para entonces se supone que se haga oficial. 
 

David García propone llevar una propuesta a la FETRI desde nuestra 
Federación sobre la Liga Nacional de Clubes de Duatlón, para que este año no 
se pueda ascender ni descender, ya que si se hacen las pruebas que faltan 
quedan muy pocas semanas para poder entrenar. Comenta que desde el Club 
Triatlón Albacete ya lo han trasladado a la FETRI, pero piden que lo hagamos 
nosotros como Federación. Le solicita Maite que le manden a ella el correo que 
se ha enviado a la FETRI para ver lo que se puede hacer, aunque la decisión 
final sobre este tema será en cualquier caso de la Comisión Delegada. Ángel, 
como representante del Club Tritoledo, se suma a esta solicitud. 
 

De nuevo David pregunta si, dada la situación actual, se ha contemplado 
alguna ayuda a clubes tanto por nuestra Federación como por la FETRI, o bien 
una bajada del precio de licencias para el próximo año. Responde Maite que 
ahora mismo la previsión de cuentas para este año es de pérdidas y las 
perspectivas para el próximo son muy negativas, con muchas dudas de que 
recibamos subvención, por lo que se estudiará pero parece complicado ahora  
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mismo. Ángel comenta que él lleva varios años proponiendo que se haga una 
asociación de clubes para poder llevar estas propuestas a la FETRI, pero no ha  
tenido resultado. Sí que se está mirando reducir un poco el precio de las 
licencias, pero también es complicado y, por otro lado, los seguros son muy 
caros en nuestro deporte. Aunque no ha habido competiciones este año, sí que 
ha habido varios accidentes en entrenamientos, incluidos tres operaciones y un 
atropello, por lo que los seguros siguen funcionando y no se puede justificar 
que las licencias de este año no han tenido utilidad.  
 

Ucendo toma la palabra para solicitar que quede claro que los clubes 
que soliciten asistir a las reuniones de la Asamblea sólo podrán asistir como 
oyentes. 
 

También solicita que el “Delegado COVID” sea en realidad un “delegado 
epidemiológico”, en previsión de que pueda haber otras epidemias diferentes.  
Aclara Maite que esto no es una decisión nuestra sino de la FETRI. 
 

Respecto a la realización de pruebas en el calendario, comenta Ucendo 
que más que la DGT quien tendría que pronunciarse es Sanidad.  
 

Continúa solicitando que respecto al proyecto deportivo y económico que 
se va a exigir a los organizadores, saque la Federación un modelo determinado 
para facilitarlo. Vuelve a decir Maite que para esta cuestión ayudarán Cosme, 
Charly y Carlos a los organizadores que lo soliciten. 
 

En cuanto a las ayudas a las federaciones por parte de la FETRI que ha 
anunciado anteriormente Maite, cuestiona Ucendo si las federaciones más 
fuertes se llevarán la parte más grande del pastel. Responde Charly que esto 
no tiene por qué ser así en todos los casos. Hay una propuesta aprobada para 
que las federaciones que debiesen dinero a la FETRI no recibiesen ayudas. 
Añade Ucendo que pese a ser la nuestra una federación más pequeña, la 
selección nacional tiene muchos componentes de nuestra región y no sabe si 
eso se está valorando. Según Ángel, la solución para esto sería hacer un 
centro de tecnificación aquí, pero resulta muy complicado. Comenta Charly que 
hay que ser optimistas y valorar que ese dinero que se supone que recibirá la 
Federación servirá para empezar un proyecto que de otro modo no se habría 
hecho nunca. 
 

Pregunta de nuevo Ucendo cómo se va a implementar el Programa 
Amazonas. Maite explica que esto se concede por contratación de técnicos 
mujeres por parte de la Federación. Para ello tendríamos que pagar la mitad 
como mínimo y el resto lo pondría la FETRI y en este momento resulta 
prácticamente inviable. 
 

Otra vez Ucendo pregunta si en la Asociación de Federaciones hay 
alguna de las más importantes (Baloncesto, Fútbol…). Maite contesta que no.  
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A continuación relaciona todas las que la componen. Comenta Maite que 

ha habido también reuniones con otras federaciones para poder hacer una 
licencia conjunta, pero hasta el momento no ha dado frutos, aunque se volverá 
a intentar cuando ya funcione plenamente la Asociación. 
 

En cuanto al material de señalización comprado por la Federación, 
pregunta si la cesión a las pruebas es gratuita. Responden Maite y Ángel que 
será así por el momento, y la idea es que siga igual, pero tendrá que verse en 
futuras asambleas. 
 

Sobre la modificación de estatutos y reglamentos, pregunta de nuevo 
Ucendo si para incorporar el estamento de organizadores habría que esperar 
cuatro años o será inmediato. Según Maite, primero hay que cambiar los 
estatutos y registrarlo. Después de eso se abrirá un periodo para elecciones 
para ese estamento, cumpliendo con las mismas condiciones de todos los 
estamentos. 
 

En cuanto a los protocolos del COVID, pide que estén sellados por 
Sanidad, para que si sucede algo no se haga responsable al organizador. 
 

Respecto al Deporte Escolar pide de nuevo quede claro su 
aplazamiento. Responde Ángel que está previsto que esto se haga 
próximamente. 
 

No habiendo más ruegos ni preguntas, se cierra la Asamblea a las 12:30 
horas. 
 


